

市民の皆さまと共に 地域経済の飛躍の年へ

明けましておめでとうござい
ます。昨年は、新型コロナウイルスによ
る政府の休校要請、緊急事態宣
言、市内でも感染者が確認され
ました。そして、第3波といわ
れる感染拡大の局面のまま、年
末を迎えました。

このようなコロナ下におきま
しても、市民の皆さまは希望を
もって輝かしい新年をお迎えの
こととお慶び申し上げます。

昨年11月、現役を引退して年
寄「秀ノ山」を襲名した元大関
琴奨菊。故郷を心から愛し、柳
川の名を全国に広め、多大な貢
献をしていたいただきました。これ
からは親方として活躍される
ことを期待しています。

昨年は災害の多い年でしたが、
7月豪雨では、水門管理人をはじ
め市民の皆さまの協力による「先
行排水」により冠水被害を軽減。
この取り組みは新聞をはじめ、テ
レビ番組でも全国で紹介されま
した。また、高潮から住民を守る
ための有明海堤防の補強整備が
完成。長年の懸案であった佐賀空
港の騒音もコースの見直しで大

幅に改善しました。

観光業が新型コロナで打撃を
受ける中、V字回復に向けて修
学旅行誘致に取り組みました。
貸切制とした夜の川下り「灯り
舟」も好評でした。体験型観光
施設としてリニューアルした「柳
川むつごろうランド」では、福
岡県植樹祭も行われました。

12月20日、待望の市民文化会
館「水都やながわ」が開館。文
化芸術の拠点施設として、利用
者と共に成長できる育成型の
ホールとして皆さまに愛される
よう取り組んでまいります。

今年、立花宗茂公が柳川の
地に再入城してから400年の
記念の年です。関ヶ原の戦い後、
西軍の大名で唯一旧領地に復活
した宗茂公。コロナ禍で地方で
の暮らしの豊かさ、その魅力が
再認識される中、柳川の素晴ら
しさをしっかりと伝え、地域経
済の復活、そして飛躍に向けて
全力で取り組みます。

結びに、市民の皆さまのご健勝、
ご多幸を心よりお祈り申し上げ、
新春のごあいさついたします。

議会からの 情報提供を分かりやすく

新年明けましておめでとうご
ざいます。

年頭にあたり、市議会を代表
いたしまして謹んで市民の皆さ
まにごあいさつを申し上げます。
皆さまにおかれましては、新年
を穏やかに迎えのことと心か
らお慶び申し上げます。

さて、昨年は、新型コロナウイ
ルス感染症の影響により、本市に
おいても飲食業、観光業、小売業
をはじめとする市内経済、また市
民生活においても大変厳しい状
況におかれるなど、今までに経験
したことがない1年でした。

市議会としましては、行政と
共に、この新型コロナへ早急に
対応するため、臨時議会を開催
し、緊急対策について審議する
など市民の皆さまの声を傾
けてまいりました。

この新型コロナの脅威はまだ
まだ予断を許さない状況ですが、
本年3月に有明海沿岸道路が大
野島インターチェンジまで開通
されるなどのインフラ整備は確
実に進展しています。また、昨
年は市民文化会館「水都やなが

わ」が開館し、新ごみ処理施設
の建設工事も来年度中の完成に
向け進んでいます。

このように、大型プロジェクト
が進められる中、最少の経費で最
大の効果をあげるため、総合計画
並びに行財政改革大綱の進捗を
検証しつつ、本市の課題である人
口減少や少子高齢化対策、さら
には市民福祉の向上のため、議員一
人一人が本市の発展に全力を尽
くす決意であります。

また、市議会では、開かれた
議会を目指し、議会改革に取り
組んでいます。市民の皆さまに
分かりやすい情報を素早く提供
するため、来年度から議員にタ
ブレットを貸与し、資料のペー
パーレス化を進めるなど議会運
営の効率化を図ります。今後は、
今以上に市民の皆さまの疑問
や課題などに対し情報提供が
できるよう努めてまいります。

結びに、市民の皆さまにとり
まして、本年がすばらしい1年
となりますことを心から祈念申
し上げまして、新年のごあいさ
ついたします。



柳川市議会議長 藤丸 正勝



柳川市長 金子 健次

年頭のごあいさつ